

Huesca, mes	2 pesetas
Fuera	8
Trimestre	12
Semestre	24
EXTRANJERO, AÑO	46

La Granja Agrícola

En aeroplano—en biplano—ha venido una Real orden muy interesante para Huesca, para los agricultores de Huesca.

Hela aquí:
De la Dirección general de Agricultura, Minas y Montes al señor Comisario Regio, presidente del Consejo provincial de Fomento de Huesca.

«El Excmo. Sr. Ministro de Fomento, me comunica con esta fecha la Real orden siguiente:

«Ilmo. Sr.: Vistas las peticiones formuladas por varias entidades de la provincia de Huesca, solicitando la instalación de la Estación de Agricultura general del Alto Aragón, que figura en la vigente ley de Presupuestos, en el término municipal de la capital y el informe emitido por el Ingeniero jefe de la Sección Agronómica, en el que expone que la finca ofrecida hasta el presente, no reúne condiciones para el fin a que se ha de destinar, teniendo en cuenta que la capital de la provincia es donde más puede ser visitado por los agricultores, un Centro experimental de la naturaleza del que se trata de llevar a cabo; S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer se instale la Estación de Agricultura general del Alto Aragón en el término municipal de Huesca, en la finca que reúne condiciones al efecto, previo informe del Inspector de la región agronómica de Aragón y del Ingeniero jefe de la Sección Agronómica de Huesca, que propondrán la más conveniente, entre las que sean ofrecidas.

Lo que traslado a V. S. para su conocimiento y demás efectos.

Dios guarde a V. S. muchos años. Madrid 10 de Agosto de 1921.—El director general, Guillermo Parreno.»

A las once y media de la mañana era entregada en el Ministerio de Fomento esta Real orden, al diputado a Cortes por Huesca, don Miguel Moya y Gastón.

El señor Moya, según personalmente nos ha manifestado, satis-

fecho el buen resultado de sus gestiones, no ha querido retrasar el envío de la buena nueva.

Un automóvil lo ha llevado a Cuatro Vientos, donde ha tomado el biplano que le ha traído a nuestra capital.

Al aterrizar, ha hecho entrega del documento al señor alcalde de Huesca, como representante de la ciudad.

Como nosotros, aun más que de Platón, somos amigos de la verdad, no queremos silenciar esto.

En todo caso nos ha de gustar un alto espíritu de justicia; elogiando, cuando proceda; haciendo la crítica severa de aquellos actos o aquellas omisiones que merezcan la pública sanción.

La Real orden de referencia es altamente satisfactoria.

Prácticos y técnicos, junto a las tierras cedidas para instalar la Granja, mantenían opiniones contrapuestas.

Mientras aquéllos sostenían que los terrenos eran propicios para la instalación; el señor técnico sostenía lo contrario.

A nosotros no se nos alcanza de agronomía y agricultura mayormente, para inclinarnos, con argumentos científicos, de uno o del otro lado.

Sólo por sentido común pensábamos que acaso el no ser las tierras excelentes las hacía más a propósito para la instalación de la Granja; ya que si se trata de enseñar nuevos métodos de cultivo, acaso fuera lo mejor ensayarlos en las glebas que participen, no de la primera calidad, sino de las más comunes en la comarca.

Tal vez esta opinión técnicamente sea un disparate.

Pero, de todos modos, bien vendida sea esa soberana disposición que nos trae la Granja a Huesca e implide que se instale fuera de nuestro término municipal, ya que, o no hay lógica en el mundo, o es fuerza pensar que dentro de nuestras «hugas» habrá campos idóneos para que en ellos opere la Granja Agrícola experimental.

desde el fondo de mi alma la súplica de que conceda a Cristina Navarro la dicha que tan merecida tiene, de poder besar la noble frente del caudillo que no sólo supo defender, hasta el heroísmo, el honor de España, sino también dar a la Patria una hija que cual ángel de caridad, fué mitigando ajenos dolores; mientras en su alma de mujer y en su corazón de hija, la pena propia hacía brotar lágrimas de sangre.»

ANGEL TOLEDO GARCIA, Comandante de Infantería

El suceso de anoche

Un alboroto lamentable

Sería la media noche cuando un auto partía del ple de la terraza del Círculo Oscense y apenas había andado seis u ocho metros, cuando, antes de cruzar a la carretera de Zaragoza, ha tropezado con un muchacho, derribándolo.

Al movimiento de retroceso de la multitud, parece que han caído dos o tres personas más.

El momento ha sido aparatoso y el público, fácilmente impresionable, ha creído que se trataba de un serio atropello del cual habla victimas, acaso moribundas.

Han surgido protestas y gritos, que han ido en crescendo hasta tomar las proporciones de un alboroto formidable.

El público fué rodeado y apedreado

el automóvil, destrozando sus cristales.

Ha podido arrancar el vehículo, llegando, seguido de la multitud, a casa de su propietario; la cual ha sido apedreada, persistentemente.

El tumulto ha nacido en la plaza de Camo, ha continuado por los Porches y por el Coso Alto, hasta cerca del Banco de España.

La policía ha brillado por su ausencia.

Varias parejas de la benemérita, mandadas por un oficial, han logrado, no sin esfuerzo, disolver los grupos, haciendo algunas detenciones.

Afortunadamente el suceso no ha revestido importancia y el caído bajo el coche, no tiene más que leves erosiones.

Pero el tumulto ha podido convertirse en cosa muy seria, porque la policía no estaba en su puesto, para sofocarlo en los primeros momentos.

Conversadores selectos

Hablando con monsieur Adolphe Falgairolle

Salmos de pagania

Después de una ausencia prolongada, hemos vuelto a saludar a Mr. Falgairolle.

Si hicieramos una presentación del joven literato francés, brillante realidad y esplendoroso porvenir de las letras galas, cometeríamos un despropósito. Se debe presentar a un extraño, a un desconocido, pero a quien como Adolphe Falgairolle, además de ser español y aragonés por convicción, ha adquirido carta de naturaleza en el último Congreso de Historia de la Corona de Aragón y llevado de nobles entusiasmos realiza en el extranjero fogosas campañas de propaganda de nuestra Historia y de nuestro Arte, debemos abrirle los brazos en gesto cordial de buenos patriotas.

Le hemos sorprendido entregado a su trabajo en un despacho coquetón en el que la mezcla de estilos ornamentales, todos imprecisos ponen una nota frívola, de una feminidad grata, amable.

Llevamos la seguridad de que nos guarda alguna sorpresa. Es genio enormemente creador y, desde su última visita a nuestra urbe—hace algo más de un año—su espíritu inquieto, despojado con la belleza habrá florecido más de una vez en bellas estrofas...

Después de las frases de rúbrica, nuestro prejuicio es cumplidamente satisfecho por la realidad. Una realidad magnífica, encerrada en las páginas de un libro editado a todo lujo, que nuestro ilustre visitado nos brinda.

Es su última obra. Once poemas de un bello y voluptuoso misticismo pagano dedicados a los once encantos de una Venus fantástica, de vigilia, de ensueño...

Después de hojearlo y de escuchar la lectura de algunos de ellos, a la que accedió amablemente su autor, hemos encontrado a duras penas las frases de elogio...

Nos vamos a permitir algunos ligeros comentarios que si no poseen el valor de proceder de un criterio autorizado quizá tengan el interés de una impresión personal modesta y sincera.

Se observa en el libro un franco fervor religioso, de adoración por la línea griega y armonías de canción pagana sin preocupaciones estéticas, hermanando el sentimiento artístico con la inquietud sexual.

Hay con habilidad del diletantismo dándonos la impresión de que esas sonoras estrofas de «Le graduel passionné»—título de la obra—están tipadas en letras incandescentes, de extraños e inextinguibles destellos en los cuales brillan las ideas vírgenes y vibra la música de la expresión.

Canta un himno pagano al desnudo que modeló su imaginación de poeta la

No hay derecho a que los agentes a quienes paga el Estado para guardar el orden, se aposenten en teatros y sales, menos en tiempo de fiestas, cuando, por la aglomeración de gentes en las calles, cualquier chispazo puede convertirse en incendio... como ocurrió anoche, en que se dió un espectáculo bochornoso...

Estos comentarios y censuras los recogimos de labios autorizados—son muchas las personas sensatas y prestigiosas que convenían en la misma enérgica protesta—y nosotros los suscribimos. No sin decir que hay algunas honrosas excepciones de quienes han cumplido con su deber.

En cambio han sido no menos unánimes y cautos los elogios a la Guardia civil, por su rápida, prudente y feliz actuación.

Nos complacemos en hacerlo constar.

Lea usted LA TIERRA

tino. Comienza con una antífona que titula *libérrime* para seguir vertiendo en versos luminosos los encantos del pedestal femenino, un pedestal que se inicia por los pies y piernas para terminar con las dos potentes columnas corintias.

Siguen sucediéndose como en una galería escultórica, el torso, el misterio inquietante de la Naturaleza, el vientre (*Ton ventre, navelle d'une fille*) los Senos, las Axilas, (*Cassopelles où se font le parfum*), los Brazos (*Tes bras qui, à l'aurore...*), las Manos, la Boca y el Rostro.

En este último poema traza Falgairolle fuertes y decididos rasgos de color, extremando la descripción lírica y haciéndonos sentir brutalmente, con un placer doloroso de tan intenso, sus propios sentimientos.

Le Berger, le Jardin, le ciel et la Fleuraine
Le ramier et le cygne ont fait ton
oiseau—oh Reine!

Con estas breves consideraciones, obviará advertir que el libro constituye en el país vecino un acontecimiento artístico.

Es nuevo, es extraño, es genial construir once salmos con estrofas de un impresionismo místico en el que tan pronto vibra la Naturaleza recia y pujante como la sutileza espiritual, viviendo, latiendo entre los versos un numen aristocrático que compendia todas las pasiones sin brusquedades, admirablemente concebidas y estilizadas.

Pero si el texto por sí sólo constituye una preciosa joya de la lírica moderna, la edición, dirigida por el autor, es el complemento digno que sugiere, que hace vivir más intensamente las ideas estimulando la sensibilidad del lector.

Además de las ilustraciones que adornan cada uno de los poemas en las que el famoso dibujante parisiense, Combat Descombes ha puesto todo su arte de delicado impresionista, las letras—dibujadas y fundidas expresamente para esta obra—y otros mil detalles de confección hacen del libro un alarde de modernismo editorial de la Casa Deux-Collines, de Lyon.

Falgairolle está satisfecho de su última obra. Nos dice que la crítica la ha aceptado con cariño. Claro está que en lo que la modestia dice *carino* hemos de ver el aplauso unánime y entusiasta.

Dando de lado el asunto por no hacernos excesivamente extensos, preguntamos:

—¿Qué nos dice usted de sus campañas hispanistas en el Extranjero?

Nuestro interlocutor se siente acariciado por el tema y nos contesta subrayando las palabras con el más sincero entusiasmo.

—Mi labor de propaganda hispanista se ha referido, casi exclusivamente, a Aragón. Vera usted...

RAMÓN J. SENDER.

FIESTAS EN HONOR DE SAN LORENZO

De aviación

Como anunciábamos en nuestro número de ayer, la dificultad creada por el Gobierno que se incautó de los aparatos que debían actuar en Huesca durante las fiestas, quedó vencida mediante gestiones muy acertadas que realizó en Madrid el diputado por este distrito don Miguel Moya.

Este señor consiguió la compra de un aviator Inglés mediante el precio que la Comisión de festejos tenía destinado para este número.

Esta noticia se recibió antes y en Huesca y la publicamos en nuestro último número. Anunciaba el señor Moya la llegada del aviator durante la mañana de ayer.

Muy temprano se dirigió la Comisión y los representantes de la Prensa local al Suro de Cuarte, lugar destinado para el aterrizaje. A las diez y media recibió el alcalde un telegrama del diputado por Huesca, comunicándole que de una y media a dos de la tarde llegaría el aviator, rogando a la Comisión que encendiera una hoguera para que el humo marcara la dirección del viento a los efectos del aterrizaje.

A las tres de la tarde, un hermoso biplano surcaba los aires, causando la consiguiente alegría a las personas que se encontraban esperando la llegada del aparato. Este evolucionó sobre Huesca, aterrizando en el campo aludido.

Con el aviator venían el diputado a Cortes por Huesca don Miguel Moya y el redactor de «El Liberal» señor Espinosa. Este periodista fué no hace muchos días a Melilla en aeroplano, para informar a los lectores de su periódico de los sucesos recientemente ocurridos en aquella zona.

Se encontraban en el lugar del aterrizaje los señores de la Comisión de festejos, un redactor de LA TIERRA y numeroso público. Momentos después llegaron el alcalde de Huesca y don Antonio Pié, los cuales habían recibido un telegrama del señor Moya anunciándoles su llegada.

Después de los saludos, el aviator, un muchacho de nacionalidad inglesa llamado Wilder, marcó a la fonda, en donde almorzó.

Los señores Moya y Espinosa se dirigieron en el automóvil del señor Pié al Círculo Oscense, en donde fueron obsequiados por la Junta directiva de este Centro.

El aparato es de marca «Bristol», muy bonito y sencillo.

Como la hora de llegada fué un poco tarde, se acordó el que la fiesta de la aviación se celebre hoy, en el campo denominado de las Mártires.

Carreras pedestres

A las cinco, como estaba anunciado, se verificaron las carreras pedestres, que resultaron muy animadas.

Tanto la plaza de Santo Domingo como el trayecto de la corrida estaban concurridísimos, siendo notoria la gran asistencia de forasteros a este tan popular festejo.

El número de corredores fué doce, siendo paisano uno y militares los otros once.

El recorrido era de Santo Domingo a Capuchinas, ida y vuelta, otorgándose tres premios en metálico a los corredores.

Juan Gómez, 50 pesetas; Santiago Luen, 25.

Varios fueron también los que recibieron el accésit de una peseta, por haber llegado a la meta.

Número suspendido

Lo ha sido el concurso de automóviles, por verificarse hoy la colecta para Melilla y emplearse en ella todos los de la población.

Los fuegos

También resultaron como días anteriores los fuegos artificiales, presenciados por enorme gentío.

Gustaron mucho las combinaciones de ruedas, siendo amenizado dicho espectáculo por la Banda Militar.

Cuestación a favor de nuestros héroes en la campaña

La benéfica institución de la Cruz Roja de Huesca ha organizado para el día de hoy el acto de allegar fondos con que atender o aliviar las necesidades de los heridos en la campaña de Africa o que con motivo de ella hayan contraído alguna enfermedad.

La comitiva se organizará a las seis en punto de la tarde, en la plaza de Zaragoza, la cual recorrerá la plaza y calle de San Victorán, calles del Padre Huesca y Coso Bajo hasta la plaza de Santo Domingo, regresando por el mismo Coso y siguiendo por el Alto hasta Capuchinas, volviendo por la propia vía a la calle de Vega de Armijo y plaza de Zaragoza, donde se efectuará el desfile.

Compondrán la comitiva representaciones varias con distintos carruajes y la recaudación de fondos y efectos, aparte de los coches destinados a dicho objeto, se ha confiado a distinguidas señoras de la localidad, las cuales, con un entusiasmo sin límites, se han ofrecido para ello.

Los fines humanitarios y patrióticos que inspiran el acto, encontrarán seguramente una entusiasta acogida en los nunca desmentidos sentimientos altruistas de nuestro pueblo, del cual nos prometemos el que contribuirá con su óbolo en metálico o en especie (ropas y medicamentos) al auxilio de enfermos y heridos del Ejército en operaciones, bien en el propio campo o en sus plazas fuertes, ya en los lugares que el Gobierno designe para su repatriación.

Huesca 12 de Agosto 1921.—Por la Comisión provincial de Huesca, el delegado presidente accidental, Francisco Lamolla.

Nota: Se ruega a todos los señores socios de la institución se den por invitados, para formar parte de la comitiva, pues apremios de tiempo han obligado a simplificar trámites.

A nuestros asociados

La Asociación hace presente a todos sus asociados que deseen adquirir trigo de simiente que dirijan sus pedidos a las oficinas lo antes posible; pues la compra se hará exclusivamente por la cantidad que sumen los pedidos que se reciban hasta el 25 del actual.

Honras fúnebres por el señor Buisán

Ayer se verificaron en la Catedral los actos fúnebres por el alma del señor Buisán.

La Capilla interpretó la misa y responsos, siendo acompañados por una nutrida orquesta.

Los muchos amigos del finado acudieron a la Catedral a oír la misa en sufragio de su alma.

Información general de España y del Extranjero

Conferencias Telefónicas con nuestros corresponsales de Madrid, Barcelona, Zaragoza, etc.

EL MOMENTO POLITICO

Mañana quedará constituido seguramente el nuevo Gobierno

Alba dice que no es procedente un Gabinete de notables

COMENTARIO

PATRIOTISMO

Dicen quienes conocen el corazón humano que es el dolor escuela de virtudes.

Ello es mucha verdad. Mientras los grandes pueblos europeos se desangraban en una lucha heroica, como otra igual no vieron ni es probable que veían a ver los siglos... España, en las delicias de la paz, incubaba los gérmenes de una inmundicia destructora.

Nacían las codicias, esas feroces codicias que han empedernido el corazón. Sobre el encarecimiento de la vida, que era el dogal del pueblo, se han elevado, rápida y brutalmente, fortunas fabulosas... y frente al ostentoso insulto de improvisadas arrendas, el odio de las clases humildes ha sapado la mina de la revolución...

Nace y se desarrolla el sindicalismo y en el centro de populosas urbes, se pregonan públicamente las cabezas y se desarrolla la más feroz e inaudita casa del hombre...

El bienestar cogió en nosotros la fuente de todas las bondades.

Y he aquí que un día vienen del otro lado del Estrecho unas noticias luctuosas. Nuestras armas han sido derrotadas y el honor nacional se aparece saqueado de un fango de vergüenzas... siquiera se aureole con hombres y reflejos de inmarcesibles heroísmos.

Y reacciona el espíritu público y nacen y surgen a plena luz, todas las nobles virtudes que integran el patriotismo.

En Barcelona, cura y empujo de las fuerzas revolucionarias socialistas, desbordase aquel, como en los años del apogeo del romanticismo, cuando van los voluntarios a tierras africanas, para que Prim realice el gesto heroico...

Y únicamente en un sector, aquel de donde, por más alto y por más obligado, debía mostrarse el arquetipo para ejemplo, es donde flaquea toda virtud y se desarrollan las vejeciones nocivas de todos los apetitos desatados.

Añadió el lector que hablabamos de la grey política.

Parece que continúa la intriga y la conjura; parece que se niegan o se regatean necesarias colaboraciones; es muy de temer que el señor Maura tropiece con obstáculos donde debería reclutar aliados...

Y esto sucede en los momentos más críticos, más graves y difíciles por que ha atravesado la Patria, de luengos años acá.

Habrà para abominar de la política si esto que es un temor, se torna en realidad...

Cuando el pueblo presta su dinero y su sangre y da sus hijos para ser lamolados, es un feroz insulto y un sarcasmo cruel, la invencible conducta de algunos políticos menguados...

La gota está ya a punto de rebasar la copa...

para cuando llegue el momento oportuno.

Añadió el señor Alba que mañana saldrá de Madrid para las playas del Norte, realizada ya la misión que le había llevado a la Corte.

El conde de Bugallal dice que es aventurado hablar de soluciones

El ministro de la Gobernación recibió a los periodistas en su despacho oficial.

Al preguntarle si sabía algo del nuevo Gobierno, manifestó que cuantas cábales se hicieron ayer en Madrid, carecían de fundamento.

Es muy aventurado—añadió—ci-

tar nombres. Algunas consultas como la del señor Alba, no podían influir para nada en la solución de la crisis. Sin embargo, bueno es que se exterioricen opiniones para ir formando juicio exacto.

Hizo notar a los periodistas el detalle, muy significativo, de que el Rey encargara de formar Gobierno al señor Maura antes de celebrar consulta con don Santiago Alba.

Deseo vivamente—terminó diciendo—que haya Gobierno, porque tengo necesidad de descansar.

—¿Cuándo cree usted que será?

—Seguramente me despediré de ustedes mañana.

El general Navarro está prisionero en Beni-Seyal

Nada se sabe de la suerte que ha corrido su columna

MADRID 11 (23'15).

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado, a las doce de la mañana de hoy, una nota oficiosa aclarando los rumores confusos circulados anoche por Madrid y desmintiendo en absoluto los rumores circulados sobre la llegada a Melilla del general Navarro con su columna.

Dice la nota de referencia:

Anoche recibió el Alto Comisario, general Berenguer, una carta del general Navarro, que se encuentra prisionero en Beni-Seyal.

En la misma cabilia se hallan los capitanes Correa y Aguirre, el teniente Ugaldo, los alféreces Arévalo y Gilabert, el intérprete Aicaine y un pequeño grupo de soldados.

El Alto Comisario añade en la citada nota que se están realizando gestiones para la liberación de todos los prisioneros hechos en el asalto de Monte-Arruit.

Esta nota ha venido a desmentir rumores infundados que durante todo el día de ayer circularon, en los que se aseguraba por unos que el general Navarro estaba herido de gravedad y por otros que había regresado a Melilla con su columna sin el menor contratiempo.

El asalto a Monte-Arruit

Los moros se apoderaron por sorpresa de nuestra posición

Informes particulares merecedores de todo crédito, relatan de la siguiente forma el asalto al campamento de Monte-Arruit:

Después de una heroica defensa de varios días en la que la guarnición de Monte-Arruit logró ocasionar al enemigo considerables pérdidas, izaron bandera blanca en el campo enemigo y se acercaron emisarios de Ab-el-Krim con ánimo de conferenciar con el general Navarro.

Cuando estaba realizándose dicha entrevista previa palabra dada por los jefes moros de que no serían hostilizados, fué realizado el asalto.

Nuestras tropas, al intentar repeler el ataque, se encontraron con que los moros habían franqueado las alambradas y atacaban dentro de la posición.

Los asaltantes respetaron la vida del general Navarro y de los jefes que lo rodeaban, ante las terminantes órdenes de los cabecillas rifeños que habían ido a proponer la capitulación.

El general, con los oficiales que quedan citados en la nota oficial de Guerra, fueron trasladados a casa de Al-Kaid.

Se dice que el general Berenguer ha propuesto el rescate a Ab-el-Krim y se encuentra en la Restinga, donde verificará la devolución.

De la Restinga van los rescata-dos a Melilla por mar.

Hasta ayer, el número de prisioneros devueltos, asciende a 1.300.

Abd-el-Krim, enfermo

El caudillo rifeño se halla en una casa cercana a Melilla, en la falda de Monte Mauro, enfermo de fiebre.

Lo protege una jarca muy numerosa y excelentemente armada.

Aviadores a Monte-Arruit

Han volado sobre el campamento de Monte-Arruit dos aparatos.

A su regreso han dicho los pilotos que gran parte de la posición ardía.

En el resto se han izado banderas rojas.

Han sido tiroteados, regresando, no obstante, sin novedad.

La columna del general Navarro

El moro Ad-del-Kader que llevó a Melilla la carta del general Navarro para el Alto Comisario, manifestó que la columna que guarnecía Monte-Arruit, fué destrozada, siendo hechos prisioneros casi todos los supervivientes.

Llegada de Primo de Rivera

Autorizado por el Gobierno, ha sido trasladado a Madrid el cadáver del teniente coronel de Caballería don Fernando Primo de Rivera, muerto gloriosamente en la posición de Monte-Arruit.

Le acompañaban su hermano el capitán general de Madrid y la viuda del infortunado militar.

El Rey, en cuanto se ha enterado de la llegada del cadáver del señor Primo de Rivera, se ha apresurado a trasladarse al domicilio del capitán general, orando ante el cuerpo inanimado de su hermano.

Los periodistas han aprovechado la ocasión para interrogar al capitán general de Madrid acerca de su opinión sobre la actual situación de Melilla.

El señor Primo de Rivera se ha negado a hacer manifestaciones, diciendo únicamente que creía que hacen mucha falta elementos de combate.

Fuerzas a Marruecos
Están preparadas para salir a Me-

lilla al primer aviso que reciban, un batallón de Ferrocarriles, una compañía de Sanidad y otra de Ingenieros telegrafistas, integrada en su mayoría por individuos de cuola.

El día no puede salir hasta que reciba material que ha de enviarse el regimiento de Pontoneros de Zaragoza.

Se espera que la salida de estas tropas se efectúe uno de estos días.

COMENTARIOS POLITICOS

Don Antonio Maura, abandonado por los conservadores

En los círculos políticos la animación ha sido enorme, haciéndose grandes comentarios a la conferencia que ha celebrado el señor Maura con el Monarca.

Amigos íntimos de don Antonio aseguraban que éste se encontraba animado de los mejores deseos para la formación de un Gobierno que afronte y resuelva el problema de Marruecos, aunque para esto necesita el apoyo de fuerzas gubernamentales, sobre todo conservadoras.

Algunos comentaristas que se preciaban de estar bien informados han manifestado que el señor Maura tropezará con grandes dificultades para la formación de un Gobierno de concentración conservadora, por no estar dispuestos a prestarle su apoyo los prohombres del partido conservador.

Estos comentaristas se fundan para hacer esta afirmación en el disgusto que reina entre los jefes de grupos conservadores con el señor Maura, porque cuando ocurrió la muerte del señor Dato le ofrecieron la unión de los conservadores y don Antonio se opuso, alegando razones que a nadie convencieron.

En vista de esta negativa que el señor Maura recibirá, se asegura y con algún fundamento que invitará a los regionalistas a que formen parte del nuevo Gobierno.

El señor Maura formará un Gobierno eminentemente maurista

Como a nadie se le esconde las dificultades que el señor Maura encontrará para formar un Gobierno de concentración conservadora, se aseguraba a última hora de la noche que don Antonio se verá precisado a organizar un Gabinete integrado por personalidades de su partido, sin contar con las demás ramas de las derechas gubernamentales.

De confirmarse esta creencia, el señor Maura encargaría de la cartera de Guerra al exministro general Santiago y de la de Marina a un prestigioso admirante de la Armada.

Algunos aseguraban que además de los mauristas, integrarán el Gobierno elementos regionalistas que tendrán varios representantes en el nuevo Gabinete.

Como todo esto son cábales, pues nadie sabe hasta ahora la opinión del señor Maura hasta mañana, nada puede decirse en concreto.

Manifestaciones de Alba

El exministro de Hacienda, señor Alba, ha hecho declaraciones a los representantes de la Prensa, manifestándoles que se encontraba totalmente desorientado ante la situación política actual.

Cree don Santiago que el señor Maura encontrará grandes dificultades para la formación de un Gobierno de concentración conservadora y mucho mayores si se trata de organizar un Gabinete de notables.

Se funda el señor Alba para hacer estas afirmaciones, en que el Gobierno de notables, aun cuando afrontara y resolviera el problema

Es muy posible, casi seguro, que los amigos del señor Cambó, aun en ausencia de éste, se presten gustosos a colaborar con el señor Maura, ya que saben que éste y su jefe están completamente de acuerdo en su manera de opinar respecto al problema de Marruecos y otros de gran importancia nacional.

De aceptar los regionalistas este ofrecimiento, el señor Maura formará un Gobierno integrado por mauristas y regionalistas, representando a éstos, en tanto no regrese el señor Cambó, su lugarteniente señor Ventosa.

Cierva y Cambó, incompatibles

Hablando de la solución que puede tener la crisis y del resultado de las gestiones que está realizando el señor Maura, amigos íntimos del señor La Cierva aseguraban que aun cuando su jefe tuviera el propósito de colaborar en el Gobierno Maura, no lo haría si entraba a formar parte el señor Cambó o algún amigo suyo, ya que ambos políticos opinan de muy distinta manera en la solución que ha de darse al problema de ferrocarriles.

También los regionalistas aseguraban que si el señor La Cierva ocupaba alguna cartera del Gobierno que ha de formarse, no prestarían su colaboración al señor Maura por la misma razón antes expuesta.

de Marruecos, no podría hacer lo mismo con los económicos, que sólo pueden tener solución con un Gobierno de partido sea el que sea.

Ha dicho el señor Alba que los liberales no temen al Poder, pero que no harán nada por conseguirlo por no haber llegado su hora.

Cierva no va a Palacio

El señor Cierva no ha sido llamado por don Alfonso para celebrar consulta.

A los comentaristas políticos les ha extrañado el que el Monarca no haya contactado con don Juan por las escasas consultas celebradas y porque desde el primer momento se consideraron suficientes para la formación del nuevo Gobierno las consultas de los señores Alba y Maura.

Su actitud frente al Gabinete de Maura es de franca oposición.

Oposición de los demócratas liberales

Los elementos demócratas liberales no solo no han querido pactar con el señor Maura sino que han manifestado su propósito de declararse en declarada oposición.

Otras notas políticas

Los liberales-conservadores dan posibilidades

Los elementos liberales-conservadores han manifestado que están dispuestos a dar ciertas facilidades para la formación de un Gobierno Maura. Asimismo, el conde de Romanones está dispuesto a prestar su colaboración al señor Maura, en vista

Consultas en Palacio

MADRID 11 (23'15).

Dice Allendesalazar

A las once de la mañana llegó a Palacio el presidente del Consejo señor Allendesalazar, siendo abordado por los periodistas. Uno de ellos le preguntó:

—¿Están liquidando, señor presidente?

—Efectivamente. En cuanto Su Majestad conferencie con Alba se planteará la crisis total.

—¿Cree usted que no se celebrarán más consultas después que don Santiago hable en Palacio?

—Seguramente.

Luego manifestó a los informadores que aunque se esperaba la conferencia con Alba, ésta nada o muy poco influiría en la formación del nuevo Gobierno.

Puede resolverse la crisis muy satisfactoriamente sin esperar las manifestaciones del señor Alba.

Lo que es preciso—añadió—es que se proceda sin dilación a la formación del nuevo Gobierno porque las circunstancias lo exigen así.

Maura dice que debe formarse un Gobierno estable y definitivo

Don Alfonso llamó a consulta al señor Maura.

Tanto a la entrada como a la salida de Palacio se mostró reservadísimo, limitándose a decir a los repot-

teros que se imponía un Gobierno sólido y estable que al mismo tiempo que aborde definitivamente el problema marroquí no descuide los numerosos problemas nacionales de orden económico.

Respecto a los nombres de los nuevos consejeros se mostró muy reservado, aunque indudablemente puede afirmarse que lleva en cartera el nuevo Gabinete casi ultimado.

Don Santiago Alba, evacua su consulta

A las doce y cuarto llegó a Palacio el jefe de las izquierdas liberales señor Alba.

A la entrada no quiso hacer manifestaciones.

Al terminar la conferencia, que duró hasta la una y cuarto, los periodistas le preguntaron:

—Podrá decirnos usted muchas cosas...

—No lo crean. Nada puedo manifestarles que no sea lo que todos ustedes saben. Lo mismo que los que me han precedido en las consultas—siguió diciendo—he expuesto mi opinión sobre el problema de Marruecos y sobre el momento político que, por cierto, no puede ser más confuso.

—¿Qué solución cree conveniente para el problema de Melilla?—interrogaron los periodistas.

—Me reservo el hacerla pública

de las graves circunstancias por que atraviesa nuestra nación.
Melquíades no es llamado por el Rey
 El leader reformista ha manifestado que no había sido llamado a Palacio.
 No me extraña—ha dicho—porque hasta la fecha no he intervenido en la gobernación del Estado.

El día en Cataluña

El doctor Andreu presenta una querrela contra el corresponsal de "La Nación", de Buenos Aires

BARCELONA 11 (23'45).
Marcha de fuerzas
 Esta tarde embarcaron en el vapor «Barceló» una compañía de Vergara y dos de Zapadores, tributándose una calurosa y entusiasta despedida.
 En otros vapores embarcarán en el puerto de Tarragona los regimientos de Almansa, Gerona, Luchana y Treviño.
 Cuando regrese el «Barceló» embarcarán las ambulancias sanitarias.
Por causa del calor

En el Dispensario de Santa Madrona fué auxiliado Tomás Martínez García, que presentaba congestión cerebral producida por el calor de la bodega e insolación de pronóstico grave, accidente sufrido en un barco en donde trabaja.
 El paciente, después de asistido de primera intención, fué trasladado al Hospital de la Santa Cruz.

El tercio de extranjeros
 Anoche, en el tren correo de Valencia, marcharon a Ceuta 25 individuos alistados en el banderín de enganche de esa plaza, con destino al tercio de extranjeros.

Una querrela
 El doctor Andreu ha presentado una querrela en el Juzgado contra el corresponsal en Barcelona del periódico de Buenos Aires, «La Nación», por haber publicado éste, no siendo cierta, la noticia de que dicho señor había sido detenido y procesado, cuando lo fueron los señores que

El señor Allendesalazar
 A media tarde ha estado el presidente del Consejo en su despacho oficial, en donde ha recibido a los periodistas.
 Se ha mostrado impenetrable ante las insistentes preguntas de los informadores, limitándose a decir que la situación política no podía ser más confusa.

formaban la Junta del Sindicato de Farmacéuticos, quienes fueron liberados provisionalmente por haber prestado la fianza de 90.000 pesetas.

Más individuos procesados
 De las diligencias practicadas por el Juzgado especial referentes al descubrimiento de los delitos cometidos por la banda terrorista, se deduce que la mayoría de los últimamente detenidos están complicados en multitud de delitos de los cometidos de un cuanto tiempo a esta parte en nuestra ciudad.
 Contra todos ellos ha sido dictado auto de procesamiento y prisión. Parece asimismo que se ha encontrado verdaderamente el hilo de la trama que debe conducir al descubrimiento total de la organización terrorista.

Un incendio
 Ayer, a primeras horas de la noche, inició un incendio en las malezas que cubren la vertiente de la montaña de San Pedro Mártir, término municipal de San Justo Desverán.

Aunque el fuego tomó grandes proporciones, por la extensión que adquirió desde los primeros momentos, las pérdidas son de escasa importancia, debido a lo reducido de valor de lo incendiado.

A la una de la madrugada continuaba el fuego, el cual iba extinguiéndose poco a poco, particularmente por algunos trabajos que se llevaron a cabo para localizarlo.

El día en Zaragoza

El cardenal Soldevila, bendecirá las tropas antes de salir para Marruecos

Aunque anoche anuncié que hoy saldría el Regimiento de Gerona para Tarragona, y a él embarcar para Melilla, a última hora de la tarde hubo contraorden por no poder embarcar mañana en Tarragona, habiéndose retrasado por esta causa 25 horas la salida.
 Saldrán por tanto mañana a las 11'20 de la noche.
 Marcha el Regimiento completo, compuesto según anuncié ayer, por mil cuarenta y siete individuos entre clases y soldados; entre las fuerzas expedicionarias van muchos soldados de cuota.
 Las fuerzas serán mandadas por el teniente coronel don Pedro Calderón, de segundo jefe irá el comandante señor Gasca y el teniente ayudante señor Sacanell.
 Manda la primera compañía el capitán don Ricardo Sit; la segunda, el capitán señor Geruez; la tercera, el capitán señor Mendicuti, y la cuarta, el capitán señor Campo.
 La sección de ametralladoras va mandada por el capitán señor Mamolar, figurando en la expedición el capitán médico señor Barber, el capellán don Silvino Losas y el maestro armero.

Itinerario que seguirán mañana las fuerzas expedicionarias
 El capitán general señor Ampudia ha marcado el itinerario a que se adaptarán las tropas al marchar mañana.
 A las ocho y media de la noche, las fuerzas formarán en la explanada del Castillo, donde el señor Ampudia revisará y arengará a los soldados.
 A las nueve y cuarto de la noche saldrán en columna de viaje por las

rondas, yendo por la Puerta del Cid a parar a la plaza del Pilar, entrando en la Basílica del mismo nombre por la puerta alta.
 En la nave del Pilar las fuerzas expedicionarias orarán, recibiendo la bendición del cardenal.
 Como el Pilar se cierra a las nueve de la noche, el capitán general estuvo esta tarde en el Palacio arzobispal para solicitar del cardenal señor Soldevila, que permanezcan a tal hora las puertas abiertas, y también para que bendiga a las tropas.
 El cardenal accedió gustosísimo a lo solicitado por el señor Ampudia, dando las oportunas órdenes para atender a la petición.
 Acto seguido se dirigirán por la puerta de retiro a la estación, siguiendo el itinerario siguiente: calles del Pilar, Alfonso, Coso, plaza de la Constitución, paseo de la Independencia, paseo de Pamplona y María Agustina.
Las fuerzas marcharán en dos trenes
 A las diez y media de la noche embarcarán las fuerzas, necesitándose treinta y siete unidades para su transporte.
 Como los trenes no admiten más de treinta unidades, las fuerzas expedicionarias saldrán en dos trenes: uno a las once y veinte y el segundo doce minutos más tarde.
 Se organiza cariñosa despedida
 Se está organizando una cariñosa despedida a las fuerzas expedicionarias.
 El Ayuntamiento y la Diputación obsequiarán a los soldados con tabaco y dinero.
 Por creerse que hoy marcharía el

Regimiento, durante todo el día estuvo animadísima la explanada del cuartel de Santa Isabel, viéndose muchos grupos de soldados con sus padres que habían acudido a despedirlos.
Otras fuerzas preparadas
 Puedo asegurar que están preparadas para marchar una batería de Artillería ligera, una compañía de Sanidad, otra de Intendencia y dos unidades de Pontoneros.

Concentración de Guardia civil
 El gobernador ha dado orden para que se concentre en Zaragoza la Guardia civil de diferentes puestos de la provincia. Actualmente se encuentran ciento quince individuos.
 Esta concentración se ha hecho en evitación de posibles alteraciones por algún elemento extraño, durante el embarque de tropas.

Incorporación a filas
 Cumpliendo la Real orden de 29 de Julio pasado, han sido llamados para incorporación a filas los individuos sujetos al reemplazo de tres años, incluso los de oficio minero, no haciéndolo los que pertenecen al cupo de instrucción.

Ofrecimiento patriótico
 Esta tarde visitaron en su despacho al señor conde de Coello las señoritas Encarnación Corona, María Zamora y Herminia Cebrián, para ofrecerse como enfermeras.
 El gobernador agradeció sus ofrecimientos, diciéndoles los trasladan al presidente de la Cruz Roja.

Una idea del señor conde de Coello
 El gobernador dijo hablando con los periodistas, que se le había ocurrido una idea que llevaría a la práctica.

Como en el frente se hace gran consumo de vinos generosos y coñac, que se utiliza para reanimar a nuestros soldados, se había dirigido a las clases pudientes para que entreguen donativos de este género.
 Para dar ejemplo, el señor conde de Coello entregó todas las botellas que tenía en casa.

Un hombre herido
 En el pueblo de Tauste rieron los vecinos Pascual y Policarpo Domínguez con Gregorio Luna, resultando éste con una herida de arma blanca, gravísima.
 El Juzgado ordenó la detención de los agresores.

Teatro Principal

Anoche hubo un llenazo en el Coliseo de la calle del Coso Alto.
 La brillante Compañía de Mercedes Pardo y Luis Manrique, ha puesto en escena el juguete cómico en dos actos, de Enrique García Alvaréz y Fernández Luque, titulado «El puesto de Antiquités de Baldomero Pagés», y el gracioso juguete en un acto «La casa de los millagros», de Enrique Paradas Jiménez.
 Las dos obras son un abono a risa constante.
 Astracanadas, escenas graciosísimas, situaciones llenas de vis cómica y chistes, buenos y malos, también estos excitan la hilaridad a todo pasto.
 El público ha reído y ha aplaudido.
 Los actores bien y excelente la presentación escénica y el decorado.
 Para hoy se anuncia el estreno de la comedia en tres actos, de Carlos Arniches «La chica del gato».

Pérdida de un alfiler de señora, de brillantes y perlas. Se suplica a quien lo hubiere encontrado lo entregue en esta Administración, donde se gratificará.

Tempo de San Lorenzo fiestas de 1921

Teatro Principal

Gran Compañía de Comedias

MERCEDES PARDO -- LUIS MANRIQUE

Función para hoy viernes 12 de Agosto de 1921.—Sexta de abono

ESTRENO de la comedia en tres actos, original de Carlos Arniches,

LA CHICA DEL GATO

A LAS DIEZ EN PUNTO.

La "Gaceta de Madrid"

8 DE AGOSTO
Instrucción Pública.—Real orden determinando las asignaturas aprobadas en Escuelas normales que pueden ser conmutadas para los estudios de Comercio.

9 DE AGOSTO
Instrucción Pública.—Real orden disponiendo se hagan públicas las rectificaciones que se publican al concurso general de traslado de los años 1919 y 1920.
 — Otra resolviendo reclamaciones presentadas contra el segundo escalafón por los maestros que se mencionan.

Trabajo.—Real orden resolviendo el expediente instruido con motivo de la solicitud del Colegio Oficial de Farmacéuticos y por la Unión farmacéutica Nacional, referente a la aplicación de la Ley de jornada mercantil en las farmacias.
Administración Central.—Instrucción Pública.—Anunciando a concurso de traslado la provisión de las plazas de directora de la escuela graduada de niñas de Cella (Teruel); de director de la escuela graduada de niños de Elda (Alicante); de directora de la escuela graduada de niñas de Campillos (Málaga); de director de la escuela graduada de niños de la calle de Pi Margall en Castellón; de director de la escuela graduada de Lugo; de director de la escuela graduada del Ayuntamiento de Vigo.

LA VIDA LOCAL
Centros y Oficinas
NOTAS MILITARES
 Por Real orden de 9 del actual (D. O. núm. 175) se dispone contínuamente desempeñando el cargo de ayudante del Excmo. Sr. General don Hilario Uriz, el teniente coronel de infantería don José Moreno Escudero.
MATADERO PUBLICO
 Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer:
 Carneros, 65; Corderos, 13; Ternascos, 13; Terneras, 0; Ovejas, 4; cas, 1.
 Total kilos, 2.353'100.

"La Tierra," en Barbastro

Nuevo establecimiento
 En el Bazar Aluminio, instalado en el Paseo del Coso, 29, se anuncia una gran liquidación de batería de cocina alemana.
 Por lo que hemos podido ver, se pueden comprar muchas gangas.
Fiestas de barrio
 Las del barrio de San Hipólito prometen ser este año muy lucidas.
 El día 13 habrá gran pasacalles de antorchas y una gran rondalla al estilo del país.
 El 14 por la mañana, un notable pasacalles de lujo; por la tarde, corrida de novillos y por la noche, verbena en la plaza de la Tallada.
 También se anuncia un concurso de cantadores de jota, carreras pedestres, cuchañas, etc.

Para las ferias
 Según nos comunica la Empresa de la Plaza de Toros, están ultimados todos los detalles para las dos corridas de toros que proyecta celebrar en los días de las ferias de Septiembre.
 Oportunamente informaremos a los lectores de LA TIERRA del programa de estas corridas.

Sociales
 La Asociación de Dependientes de Comercio de esta ciudad ha publicado una hoja invitando a los obreros de todos los ramos a la Asamblea que se celebrará el día 15 del corriente en los locales de la Sociedad.
 En esta Asamblea se proponen disolver la Asociación de Dependientes de Comercio y crear la de profesiones varias, siendo el único objetivo de ello el aunar voluntades y evitar ulteriores rozamientos que parecían se iban creando entre ciertas clases de obreros.
 La autoridad ha cursado el permiso necesario para la celebración del acto.

El Teatro Principal
 Están terminándose las obras que el propietario de este teatro don José Sáenz de Miera ha llevado a cabo y se anuncia que la próxima feria de Septiembre será abierto de nuevo al público con la presentación de una notable Compañía de comedia.
De sociedad
 Ha salido para Huesca nuestro buen amigo don Jaime Claver, funcionario de Hacienda de la Delegación de Zaragoza.
 — Ha llegado don José Dessy, representante de los acreditados extintores de incendios «Minimax».
 Sea bien venido el amigo.

El tiempo
 Ayer tarde descargó una fuerte tormenta, no muy copiosa de lluvia, pero lo suficiente para hacer bajar el termómetro.
 Ya era hora.
 11 Agosto. Olivés.

Centros y Oficinas

NOTAS MILITARES
 Por Real orden de 9 del actual (D. O. núm. 175) se dispone contínuamente desempeñando el cargo de ayudante del Excmo. Sr. General don Hilario Uriz, el teniente coronel de infantería don José Moreno Escudero.
MATADERO PUBLICO
 Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer:
 Carneros, 65; Corderos, 13; Ternascos, 13; Terneras, 0; Ovejas, 4; cas, 1.
 Total kilos, 2.353'100.

RELIGIOSAS

Santos de hoy
 Santa Clara de Asís, fundadora; Santos Macario y Aniceto, mártires, y Santa Hilaria, mártir.

Santa Clara de Asís
 Siguiendo el camino de San Francisco de Asís, se hizo pobre, distribuyendo sus bienes y después de continuas luchas en el seno de su familia, constituyó una familia religiosa, realizando entre las mujeres la magna obra llevada a cabo por el serafín de Asís y con la decidida protección y bendición suya. Su vida fué excesivamente penitente, por sus austeridades y por los sufrimientos físicos a que por largo tiempo estuvo sometida por la voluntad de Dios, que largamente y de muchos modos le premió aquella sumisión y aquel trabajo por su mayor gloria, aun después de su muerte, bendiciendo a su fundación, que prospera cada día, no obstante las funestas y tristes tendencias de la sociedad actual, ajena por completo a cuanto tenga razón de sacrificio.

Cultos para hoy
 Las misas conventuales en la Catedral, San Pedro y San Lorenzo, a las nueve y cuarto.
 En Santa Clara, a las diez de la mañana, fiesta solemne a la Santa Fundadora de la Orden, con sermón a cargo del Padre Pascual Otero, Franciscano.
 La Hora Santa, en la Compañía, de seis y media a siete y media de la tarde.

MARRODAN y REZOLA

LOGRONO

ESTA CASA CONS TRUYE LAS MEJORES PRENSAS Y MATERIALES PARA LA ELABORACION DE VINOS. NO MERO SAS INSTALACIONES REALIZADAS.

Pídase catálogo gratis.

MADRUGADA

Ultimas noticias

Sobre la evacuación de Monte-Arruit, se reciben noticias contradictorias

MADRID 12 (3'10)
Desembarco suspendido por el temporal
 El Alto Comisario anuncia que, a consecuencia del temporal reinante, ha sido suspendido el desembarco de fuerzas en la Restinga y Cabo de Aguas.
 De la columna del general Navarro, no se tienen noticias por no haber regresado el emisario por falta de tiempo.

Ha llegado otro emisario anunciando que se encontraba prisionero el teniente coronel señor Pérez Ortiz en Ventana, que ayer se encontraba prisionero en Monte-Arruit, con el general y varios oficiales.
 Las noticias de la evacuación de Monte-Arruit, son contradictorias.

Nueva lista de bajas
 Se ha publicado una nueva lista de bajas de los últimos combates.
 Muertos: Capitán de Infantería don Wenceslao San Navarro, teniente infantería don Ricardo Iglesias; teniente Caballería don Agustín Caballero, cabo Cesáreo Iglesias.
 Del Regimiento de Cerifola, soldados José Bernabé, y Gregorio Escudero.
 De Intendencia, Manuel Gállego y Salvador Vais.
 Del regimiento de Borbón, soldados Patricio Jiménez, grave; Juan José del Puig, grave; y Manuel Luses, menos grave.
 Del regimiento mixto de Artillería, soldado Lázaro Manzanera.

BANCO HISPANO AMERICANO
 CAPITAL: 100.000.000 DE PESETAS
 Telefonema de cambios del día 10 del actual, recibido directamente del Palacio de la Bolsa de Madrid.

FONDOS PUBLICOS

Interior 4 por 100	67'50
Exterior 4 por 100	00'00
Obligaciones del Tesoro	000'00
Amortizable 4 por 100	88'50
Amortizable 5 por 100 viejo	94'00
Amortizable 5 por 100, 1917	94'50
Cédulas Banco Hipotecario de España, 4 por 100	00'00
Idem idem idem, 5 por 100	98'25
Idem idem idem, 6 por 100	000'00

VALORES INDUSTRIALES

Banco Hispano Americano	000'00
Banco de España	503'00
Banco Español del Río de la Plata	260'00
Banco Hipotecario de España	000'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	000'00
Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España	258'50
Idem idem idem M. Z. A.	258'00
Sociedad General Azucarera de España (Preferentes)	000'00
Idem idem idem (Ordinarias)	000'00

MONEDA EXTRANJERA
 (Cambios de cierre)

Francos	80'80
Libras	28'28
Dollars	7'71
Marcos	9'80
Liras	00'00
Francos suizos	000'00
Coronas Austriacas (cheque)	1'01

SUCESO

UNA AHOGADA

La joven de veinte años, Gregoria Ortuna, natural de Agüero y sirviente en La Peña, al ir a llenar de agua unos cántaros, ha tenido la desgracia de resbalar, cayendo al Pantano y pereciendo ahogada.
 El cadáver ha podido ser extraído.

Félix Schlayer
 MAQUINARIA PARA AGRICULTURA E INDUSTRIAS DERIVADAS
 HUESCA -- ZARAGOZA
 RONDA ESTACION -- Coso, 108
 IMP. VIUDA L. PEREZ. — HUESCA
 Diputación de Huesca

Hijos de Lorenzo Coll

TALLERES DE CONSTRUCCION
Y REPARACION DE MAQUINARIA

Calle de Zaragoza, núm. 13 (Paseo de la Estación) Huesca



TRACTOR AGRICOLA "AUSTIN,"

de la The Austin Motor C.º Ltd de Birmingham (Inglaterra), es el tractor de ruedas, tipo mediano (25 H-P), mejor y más práctico en el mercado; sin embargo, de sus dimensiones reducidas es una máquina esencialmente robusta y bien acabada. En su ejecución científica nada se ha dejado al azar; ningún tractor le iguala en su perfecta construcción, sencillez y economía de combustible en relación al trabajo producido. Dispuestos para entrega inmediata.

TRACTORES TIPO TANQUE "BULLOCK FRANKLIN,"

Trillos de tres y cuatro cilindros de gran rendimiento, garantizando sus buenos resultados. Aventadoras construcción Coll, las más ligeras y de mayor rendimiento. Gradas de muelles, de discos, arados, sembradoras, etc., para tracción por caballería y tractor. Motores fijos «San Martín» a gasolina y aceites, densos para usos agrícolas e industriales. Seleccionadoras de semillas «Clert» y «Marot». Desgranadoras de maíz. Cultivadores americanos. Arados Bravant, Janus, Mariposas, etc. Pulverizadores y azufradora para viñas. Máquinas afiladoras para cuchillas de segadora y especiales para talleres mecánicos

Aceites, grasas y toda clase de maquinaria y aparatos agrícolas e industriales - Instalaciones completas de fábricas y molinos harineros

Banco de Crédito de Zaragoza

Apartado de Correos número 18
Plaza de San Felipe, 8, Zaragoza

Establecimiento fundado en el año 1845

CUENTAS METALICAS EN INTERES

Los tipos de interés que abona, son:

En las imposiciones plazo a fijo de un año	3 1/2 por ciento anual,
En las imposiciones a plazo fijo de seis meses, a razón de	3 por ciento anual.
En las imposiciones a voluntad, a razón de	2 1/2 por ciento anual.

Cuentas corrientes para disponer a la vista, devengan el 2 1/2 por 100 de interés

Préstamos y descuentos

Préstamos con firmas, sobre valores, con monedas de oro, sobre Resguardos de depósitos hechas en este B. Descuento y negociación de Letras y efectos comerciales

Depósitos en custodia

Compra y venta de Fondos públicos. Pago de cupones, cartas de crédito. Informes comerciales. Comisiones, etc., etc.

Legión Extranjera

Españoles y extranjeros: se crean dos BANDERAS DE LEGIONARIOS (4.º y 5.º)

Muchos de los primeros LEGIONARIOS son ya SARGENTOS y serán SUBOFICIALES y OFICIALES. PRIMA DE ENGANCHE: 700 pesetas por cinco años; 500 por cuatro. Muy buena comida. Soldada extraordinaria que aumenta con los años de servicio. Presentaos en el Banderín de enganche. ¡Venid en seguida!

FABRICA DE GORRAS Y SOMBREROS VALLE, HUESCA

Grandioso surtido en Sombreros de todas clases y Gorras de los últimos modelos.
Sombreros de Drill, exclusivos para las faenas del campo.
Todo a los precios que solamente vende esta Casa.

Talleres para reformas de Sombreros. Se admiten encargos sobre medida Efectos Militares. VENTA DE GRAMOFONOS Y DISCOS.

SUSTITUCIONES PARA AFRICA

Agencia matriculada de Rafael Naude Garcia Alfonso I, 16. - Zaragoza

Cuota de suscripción: 475 pesetas

Esta Agencia realiza sus contratos depositando en el Banco de Aragón el importe a disposición del interesado hasta que queda cumplida la finalidad de las mismas. Si por cualquiera causa no quedara hecha la sustitución dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes al sorteo, los interesados pueden retirar la cantidad íntegra depositada.

Absoluta garantía en las operaciones

Representante para esta provincia:

D. José Sender. Mercado, 12, plaza

BANCO DE ARAGON

Capital: 10.000.000 de pesetas

Principales operaciones.--Cuentas corrientes abonando interés 2 por 100

Imposiciones...	A 3 meses se abona	2 1/2 % anual.
	A 6	3 %
	A un año	3 1/2 %

Depósitos en efectivo y en toda clase de valores sin cobrar derechos de custodia

Cobro de cupones, amortizaciones, descuento de letras sobre todas las plazas del Reino y Extranjero.
Compra y venta de monedas de oro y billetes extranjeros. Seguros de cambio. Cartas de crédito, giros, cheques y órdenes telegráficas de entrega.
Compra y venta de valores. Órdenes de Bolsa. Préstamos sobre valores. Cuentas de Crédito. Préstamos sobre mercaderías.

Préstamos hipotecarios sobre fincas rústicas y urbanas, por cuenta del Banco Hipotecario de España CAJA DE AHORROS

Se admiten imposiciones al 3 por 100 anual desde 1 peseta hasta 10.000. Los imponentes de la Caja de Ahorros del Banco de Aragón, tienen la ventaja de poder hacer sus imposiciones y reintegros en cualquiera de sus Sucursales o Agencias establecidas en varias localidades de la Región.

Horas de Caja: De nueve y media a una, y de cuatro a cinco de la tarde

ZOTAL

EL MEJOR DESINFECTANTE PARA HIGIENE, GANADERIA Y PLANTAS
Venta: Farmacias y Droguerías.

Leñas

De limpia de carrascal, existencia de tercenales hechos.

Tejas

Ladrillos y matracos, tamaños y precios corrientes.
Pedidos: Castillo de La Mezquita. Estación de Plasencia (Huesca).

Se vende una aventadora Ciudad núm. 5, con malacate; para detalles y tratar dirigirse a León Bravo, de Peralta de Alcofea. Precio 700 pesetas.

Oficial confitero

Se necesita en la fábrica de dulces de Pascual Tricas, Coso bajo, 83, Huesca.

Se vende tren de trilla RUS-TON con locomóvil. Todo en perfecto estado. Rendimiento medio, 125 cahices en diez horas.
Informarán Hijos de Lorenzo Coll, Maquinaria agrícola. Huesca.

Venta de dos machos de buena alzada, raza superior, edad siete años, en la fábrica de harinas de Casayús, en Quicena.

Dos machos Uno de seis años y otro de cuatro, se VENDEN en el Castillo de Algás.
Dirigirse al propietario don Pascual Otal.

Patatas Se venden a TREINTA céntimos kilo en LA GRADENSE, Plaza San Victoriano, número 1. HUESCA.



LIQUIDACION!

YA SE HA TRASLADADO EL

Comercio de Tejidos y Confecciones

- DE -

FERNANDO GUILLEN

Padre Huesca, 2 y San Orenco, 19 (Cuatro Esquinas)

Tengo el gusto de ofrecer a mi numerosa clientela y público, los nuevos locales de Tejidos, Confecciones y Novedades, donde me propongo, dado los medios de que dispongo, liquidar siempre los géneros a precios baratísimos y artículos de ocasión.

UNA PRUEBA OS CONVENCERA

Aprovechar la ocasión

Se vende un carro con pocos días de uso, propio para marchante o gorrinero, de una caballería buena o dos pequeñas y dos máquinas de porgar, seminuevas, de la mejor marca; se dará todo en buenas condiciones. Las porgadoras se venden por imposibilidad de atenderlas su dueño y el carro por haber adquirido otro mayor. Para ver y tratar las seleccionadoras dirigirse a la calle de San Martín, números 25 y 27, de esta capital, y para el carro a Siétamo, Ramón Rais. También darán razón en esta Administración.